

## **Niños Políticos, Mayo 8, 1932. J. M. Moncada**

Se sabe de dos de los lados, a triangulo y parece ser verdad que después de las conferencias últimas de la Laguna, en la cual tomó parte el otro lado, Dr. Espinosa R. que aquellos exigieron a este que las hiciera narración detallada de lo sucedido. El referido Dr. Espinosa lo hizo en extenso y por escrito, enviando una copia al Presidente Moncada para que este resolviera la fidelidad de la crónica. Este contestó por telégrafo desde San Juan del Sur diciendo que era infiel.

Los referidos dos lados enviaron una copia y la presentaron, ellos mismos al Señor Ministro Hanna, con el caritativo empeño de dar malos informes contra el Presidente y ponerle en la sombra de la legación.

Cuando el personaje extranjero, que supo esto, asombrado dijo: “Pero tal proceder es de niños. En el Departamento de Estado se sabe que si bien el Presidente actual de Nicaragua es capaz de tomar la defensa de la verdad y la justicia, desde 1911, ha declarado en varias obras, folletos y escritos su buena voluntad hacia la influencia civilizadora de los Estados Unidos de América. Se sabe igualmente que entre los liberales, solo él ha sabido mantenerse en esta idea, defendida por la prensa con ardor, y que todos los otros que hoy se acercan tanto a la legación, mantuvieron su protesta contra la intervención, aún en sus tesis de abogados. Y en Washington se hará la intensa reflexión, de que si aquel es capaz de olvidar sus consideraciones, como no iba a ser mentiras estos ultra Americanistas de ahora. Me parece que con semejantes proceder, no dañan al Presidente Moncada, que esta para concluir su periodo, sino a ellos mismos y al Partido Liberal en masa.”

Mayo 13 de 1932.

Transcrito por IFM, Febrero 1 de 2019.